

**¿DE QUE MANERA RESIGNIFICAR EL PAPEL COMO DOCENTE INTEGRANTE DE UN CAMPO FORMATIVO Y DE LA COMUNIDAD ESCOLAR, A PARTIR DE LA REFORMA CURRICULAR?**

**NOMBRE DEL DOCENTE: ANA GUADALUPE BASTO MIJANGOS**

**INSTITUCION EDUCATIVA: ESCUELA SECUNDARIA RAQUEL DZIB CICERO**

**ASIGNATURA: INGLES**

**FECHA DE ENTREGA: 6-12-2024**

## ¿DE QUE MANERA RESIGNIFICAR EL PAPEL COMO DOCENTE INTEGRANTE DE UN CAMPO FORMATIVO Y DE LA COMUNIDAD ESCOLAR, A PARTIR DE LA REFORMA CURRICULAR?

*“La meta de la educación es el avance en el conocimiento y la diseminación de la verdad”*  
**JOHN F. KENNEDY**

### **INTRODUCCION:**

Resignificar es dar un nuevo significado o perspectiva a una acción, experiencia o contexto. Es un proceso que permite transformar la percepción de los contextos vividos y sus implicaciones.

La reforma curricular de la Nueva Escuela Mexicana (NEM) es un cambio en los planes de estudios, programas y libros de texto de la educación básica (preescolar, primaria y secundaria). Este cambio se ha implementado para formar integralmente a las niñas, niños y jóvenes en el siglo XXI.

La NEM se basa en cuatro pilares:

- La autonomía profesional del magisterio
- La comunidad como el núcleo integrador de los procesos de enseñanza y aprendizaje
- El derecho humano a la educación
- La integración curricular

Es por ello que, el principal cambio que plantea la actual reforma educativa es acerca del papel del profesor tanto de la integración del currículo como en su forma de enseñar, o sea, en su pedagogía, el profesor tiene la obligación de responder a este llamado para evolucionar su forma de trabajar.

Uno de los mayores retos identificados entre los docentes de secundaria es la integración curricular y el trabajo que se realiza desde los campos formativos para generar proyectos de aprendizaje donde se consideren los intereses y las necesidades de los estudiantes, así como la incorporación del contexto escolar y de la comunidad a dichos proyectos.

### **DESARROLLO:**

El Plan de Estudio para la educación preescolar, primaria y secundaria emitido en el año 2022, sin duda representa un desafío, pero también una oportunidad para mejorar la práctica docente a partir de sus planteamientos centrales: el derecho humano a la educación, la integración curricular, la autonomía profesional del docente y la comunidad como núcleo integrador

Resignificar el papel del docente implica un cambio de raíz en los paradigmas educativos donde el profesor funciona como una especie de dictador educativo dentro del aula, para ello se deben de tomar los siguientes aspectos:

- Actualización continua: el profesor debe estar a la vanguardia de las innovaciones en las metodologías de enseñanza para afrontar los retos que implican este mundo tan cambiante.
- Ser un mediador y practicar la escucha activa ante los conflictos
- Hacer reflexiones autocriticas sobre nuestro propio trabajo
- Practicar la autonomía profesional para adaptar la planificación curricular el dialogo permanente en el aula, la escuela y la comunidad
- Implementa la integración curricular en la escuela para que podamos hablar de educación integral
- Implementa la evaluación formativa del alumnado
- Nutrir los recursos motivacionales internos del alumno
- Trabajo colaborativo: el profesor debe resignificar su papel como docente desde la colaboración de otros profesores, no solo en su campo formativo, sino, integrar a toda la comunidad educativa.

- Resignificar el papel del estudiante: el profesor debe otorgar al educando su papel para potencializar sus capacidades, respetando siempre sus necesidades y propiciar su constante mejora a través de la retroalimentación.
- Compromiso: el profesor tiene que crear un vínculo con todos los miembros de la comunidad educativa para unir esfuerzo y así poder trabajar en conjunto en pro del centro educativo.
- Crear ambientes de aprendizaje en el aula y adaptarse a la realidad de la comunidad escolar
- Construyendo nuevos paradigmas
- Una pedagogía bien pensada
- Proporcionar metas claras para apoyar al educando
- Seleccionar actividades que le interesen al educando

## **CONCLUSION:**

El primero que debe resignificar el trabajo del docente es el mismo docente, que debe estar en constante evolución, claro que los principios son estresantes, como seguramente nos sentiremos todo el presente ciclo escolar, pero una vez que nos encarrilemos en el trabajo en conjunto lograremos trabajar con mayor seguridad, eso sí, sin dejar nunca de innovar. Nosotros los docentes debemos ser autocríticos compartir sus experiencias con otros colegas para así buscar nuevas estrategias que le permitan excelentes procesos de enseñanza-aprendizaje para los alumnos. Y debemos trabajar de la mano de con los padres de familia y toda la comunidad educativa. En este contexto, el yo como docente formo parte importante en mi campo formativo de tal forma que pueda formular proyectos con el fin de desarrollar las habilidades de aprendizajes de mis alumnos y alumnas, con el fin de que puedan participar en los diferentes ámbitos de su vida diaria. Como integrante primordial en el campo formativo debo facilitar las estrategias correspondientes para que los alumnos y alumnas realicen proyectos dirigidos al desarrollo personal y la comunidad donde se desempeña